

9ホール側



会期：2020年2月7日(金)・8日(土)
※両日とも10:00~17:00
会場：幕張メッセ国際展示場
展示ホール9・10

ジャパンアミューズメントエキスポ 〈JAEPO2020〉

	2月7日(金)	2月8日(土)	計
ビジネス来場者	6,757名	635名	7,392名
一般来場者	—	7,629名	7,629名
PRESS	174名	46名	220名
計	6,931名	8,310名	15,241名

10ホール側



(一社)日本アミューズメント産業協会(JAIA)主催の「ジャパンアミューズメントエキスポ2020」が、2月7日～8日の2日間、幕張メッセ国際展示場において開催された。

JAEPOとして8回目。2017～2019は闘会議との合同開催だったが、今回は4年ぶりに単独開催となり、会場もこれまでとは棟の異なる展示ホール9・10を用いての実施となった。

41社509小間の出展(前回は46社542小間)で、来場者数は上表の通り。闘会議との合同開催だった前年との比較数値を出していないが、初日のビジネス来場者は前年を上回る結果となった。

また、報道関係者の取材も前回より増え、初日夜のニュース番組(テレビ東京系列『ワールドビジネスサテライト』、フジテレビ系列『ニュースα』)に早速取り上げられるなど注目度は高かった。

例年通り、一般公開日にはゲームファンが目当ての新作ゲームやイベントを目当てに早朝より行列(3P参照)。一方、前回目立ったVRはほとんど見られず、逆に、デジタルにアナログを融合させたマシンが増加したことは1つの特徴としてあげられ、新型コロナウイルスが懸念される中においても、家族連れを含めた幅広い層がゲームセンターならではのリアル体験ゲームを楽しんでいた。

AOU、JAMMAが残した軌跡をこれからはJAIAが、新たな未来に向かい繋いでまいります。

開 会 式

JA-E-P-O
JAPAN AMUSEMENT EXPO



＜テープカット＞（左から）ジャパン アミューズメント エキスポ2020 実行委員会・山下滋委員長、JAIA・石井光一副会長、JAIA・里見治会長、経済産業省製造産業局産業機械課長・玉井優子氏、国土交通省住宅局建築指導課昇降機等事故調査室室長・村田英樹氏

初日2月7日9時30分より、幕張メッセ9ホール前特設会場において、JA-E-P-O 2020開会式が行われた。

まず、(一社)日本アミューズメント産業協会(JAIA)の里見治会長が主催者を代表して挨拶。「今回単独開催となったことで会場が変わりコンパクトになったが、その分ビジネスとしての展示会の要素がより強まったかと思う。アミューズメント業界の市場規模は2015年から4年連続で昨対プラスの成長を続けている。新型コロナウイルスの感染拡大が懸念される中での開催となったものの、それを払拭し素晴らしい展示会にしたい」と語った。

続いて、来賓挨拶。

経済産業省経済産業局産業機械課の玉井優子課長(写真・右上)は、アミューズメント産業について「個人に楽しさを与えるというだけでなく、家族や友人とのつながりを深める、あるいは新しい出会いにつながり、結果、心や生活を豊かにして仕事や社会活動へのモチベーションを高める重要な産業。市場規模が拡大を続けているのはまさにその現れ」としたうえで、オリンピック・パラリンピックイヤーである今年を「スポーツの年であると同時に、新しい技術・イノベーションが日本から世界へ発信される絶好の年」と位置づけ、「スマホや家庭用ゲーム機とは違い実際のマシンだからこそ提供できるリアルな体験、AM機器の新しい魅力がJA-E-P-O 2020を通じて発信されることを期待している」と発言。さらに、接客サービスのスキル向上を目的に企画された主催者イベント『AMスタッフ検定』に触れ「アミューズメント産業を支える人材の育成に向けた取組も盛り込まれ、業界の持続的な成長につ

ながるもの」と評価した。また、キャッシュレスを推進している経済産業省の立場からJAIAにおける電子マネー決済端末システムの仕様統一化に向けた取組に感謝の意を表し、「こうしたみなさんの尽力がインバウンドの取り込み、消費者の豊かな時間・豊かな社会作りにつながって日本の経済成長を支える力になっている」との考えを示して挨拶を締めくくった。

国土交通省住宅局建築指導課昇降機等事故調査室の村田英樹室長(写真・右下)は、「アミューズメント産業は“コト消費”ということで市場拡大しているということ。政府全体で推進しているインバウンド政策としても大変有効な産業と考えている」とし、進化し続けるアミューズメントマシン、eスポーツ等にも言及して、「アミューズメント産業は、中長期的に発展性のある産業」との見解を示した。一方、国土交通省の管轄する建築基準法について「コースターやメリーゴーランド等遊戯施設が対象でゲームマシンは対象ではないものの、参考までに」と前置きして、いわゆるハーネスなどの身体保護装置、安全離隔距離に関し説明。「身体を動かして加速度を感じるゲームマシン、VRも見られることから、遊戯施設の基準を参考に安全性を十分に考慮していただき、皆さんが安全に楽しめるようなマシンの開発をお願いしたい」と協力を呼びかけた。

その後、JAIA里見治会長、来賓2氏に加え、JAIA石井光一副会長、ジャパンアミューズメントエキスポ実行委員会山下滋委員長の計5名によりテープカット。JA-E-P-O 2020が開幕した。

ライブの整理券と併せてマスクを配布する出展社も



マスク、マスク…



最後尾190分待ち

自社ブースでゲーム大会開催の出展社も目立った



懐かしのインベーダーゲームがアナログになって登場



VRは数えるほどに激減



キャッシュレス対応
メダル貸出送機



付帯機器もキャッシュレスの流れに対応



JAIA
里見治会長

鈴木隼人衆議院議員



JAIA
石井光一副会長

JAEP02020 実行委員会
山下滋委員長



JAEP0
JAPAN AMUSEMENT EXPO

初日終了後、19時～東京・港区の「東京プリンスホテル」プロビデンスホールにてJAEP02020実行委員会主催により『JAEP02020懇親パーティー』が開催された。出席300名。

まず、挨拶に立ったJAIA里見治会長は、ビジネスデーの入場者数が昨年を上回ったことを報告し「会場はコンパクトになったものの中味の濃い展示会」と会場を見てまわった感想を漏らし、特にプライズに関して「800円という上限価格でよくあれだけのものが作れるなど感心した。上限価格の引き上げが実現すればもっと素晴らしいものをお客様にお届けできる」と規制緩和に向け引き続き努力していく構えを見せた。また、新型コロナウイルスの影響で韓国・仁川で展開するセガのIR施設の客足が今月に入り半減した（家族連れが来なくなった）ことに触れ、「韓国は日本よりはるかに敏感。日本も東京オリンピックを控え、早期の収束で影響がないようにと願う。今日のこのパーティーに大勢の会員に出席していただき、ある種の余裕を感じ、是非今年も昨対で売上が伸びることを願うし、たぶんそうなるのではと考える。いずれにしても、展示会では皆さんの努力を感じた。オリンピックイヤーに益々がんばって売上を伸ばし良い1年にしたい」と締めくくった。

乾杯の挨拶はJAIA石井光一副会長。「今年の干支は『庚子（かのえね）』。庚子が表す意味は『新たな芽吹きと繁栄の始まり』ということで、新しいことを始めると大吉な年」と切り出し、展示会場を見た感想として「メダルゲームを出展する企業が多かったとの印象を受けたが、メダルゲームはモバイルや家庭用ゲームでは体感できないゲームセンターならではの体験」とし、さらに「昨今流行っているeスポーツの源はゲーセン。スペースインベーダーの頃から上手なプレイヤーのゲームを見たり、ゲーセンという場で新たなコミュニティができたりしていた。デジタル時代だからこそ、リアルな場でのコミュニティの交流が求められているのではないか。このへんもヒントに店舗づくりをしていくと、JAEP0のキャッチコピーにもあるように『ゲーセンの未来』が見えてくるはず」と力強く語り、「庚子の今年、業界の益々の発展、会員各社のご隆盛、出席の皆様のご健勝を祈念して」乾杯の発声を行った。

歓談の中、鈴木隼人衆議院議員が来賓挨拶。マスクの入手が困難になっている昨今、マスクとティッシュを併用しティッシュを使い捨てにしてマスクを繰り返し使うという主婦の案を紹介し、「このアイデアはある種のイノベーションだと思った。さらなる成長のために必要なのはイノベーション。JAEP0では画期的な新製品が展示された

ことと思うが、もっと飛躍的なイノベーションを起こして、アミューズメント業界から日本の経済を引っ張ってってもらいたい」とエールを送った。

中締めはJAEP02020実行委員会の山下滋委員長。「新型コロナウイルスの影響を心配していたが来場者は前年より増加し、特に報道関係者は昨年の1.6倍となった。このようにマスコミの注目を集めたのは、業界が4年連続で右肩上がりに推移しているから。これからも皆さんと一丸となって市場を伸ばしていきたい」として一本締めを行った。

パーティー

一般公開日



一番乗りは前日夜9時に海浜幕張に到着。高校生～社会人の11人の仲良しグループは、待機列スペースが開くのを待つ当日朝7時までの間に意気投合した初対面同士。山梨、山形、千葉、埼玉などから。



入場前の手荷物検査



1階の待機スペース(上写真。約1800人収容)は10時の開場15分前にいっぱいになり、2階の待機列(下写真)へ一般来場者を誘導。1階からの来場者は10時20分過ぎにすべて会場へ。

アミューズメントスタッフ検定



業界関係者向け



認定バッジ

日時/2月7日(金) 10:00~16:30 場所/JAEPOイベントスペース
 店舗活性推進委員会開催の初企画。入社して2年ほどの社員を対象とした基礎検定(3級)で、各社の教育担当者が監修、標準的なオペレーションの知識として問題を作成した。4回の検定(45分間)に計207名が参加(無料)。全50問で平均42.87点(即採点。35点以上合格)。合格者は204名で、それぞれ合格証と認定バッジ(左写真)が贈られた。



開催時間			
開催回	開始時間	開催回	開始時間
配布終了	1回目 10:10~	6回目 14:00~	配布終了
配布終了	2回目 10:50~	7回目 14:40~	
配布終了	3回目 11:30~	8回目 15:20~	
配布終了	4回目 12:10~	9回目 16:00~	
配布終了	5回目 12:50~	-	-

※上記開催時間は会場により到着する場合があります。あらかじめご了承ください。

協力(順) アークロフト(株) アムジー(株) エンハート(株) コナミアミューズメント(株) システムサービス(株) セガ・インタラクティブ(株) タイトー(株) BANDAI SPIRITS(株) フリュー(株)



メダルゲーム体験会

一般来場者向け

日時/2月8日(土) 10:00~17:00 場所/JAEPOイベントスペース
 ゲームセンターで稼働中の人気メダルゲーム、これから登場するメダルゲーム大集合。30分でどれだけメダルを増やせるかを楽しむ店舗活性推進委員会主催の企画。全9回。予想を上回る人気に急遽40名の定員を50名に増やした。
 【マシン協力】(株)アムジー (株)エンハート (株)コナミアミューズメント (株)セガ・インタラクティブ (株)バンダイナムコアミューズメント

プライズフェア クレーンゲーム体験コーナー



一般来場者向け



日時/2月8日(土) 10:00~17:00 場所/プライズフェアブース
 プライズフェア6社によるクレーンゲームのフリープレイゾーン。取れやすく設定された台で、欲しい景品をゲットしてクレーンゲームの楽しさを体験。なお、全6社のブースをまわってスタンプを集めると抽選で賞品(各社のプライズ)が当たるスタンプラリーも用意された(全員に参加賞)。上右写真は、抽選が行われたプライズフェアインフォメーション。
 【参加6社】(株)エイコー システムサービス(株) (株)セガ・インタラクティブ (株)タイトー (株)BANDAI SPIRITS フリュー(株)

JAEPOショップ



日時/2月8日(土) 10:00~17:00
 場所/10ホール JAEPOショップ
 アーケード関連グッズなど、ここでしか手に入らないアイテムも登場するとあって、開場直後から行列。会場に入らなため、2階ロビー待合の列を作って順次案内。
 【参加】(株)コナミアミューズメント (株)エイコー システムサービス(株) (株)セガ・インタラクティブ(株) タイトー(株) バンダイナムコアミューズメント(株) フリュー



一般来場者向け

第3回 JAIA施設営業事業部「全国情報交換会」 沖縄にて10月21日(水)・22日(木) 開催予定で始動



JAIA施設営業事業部の「第3回全国情報交換会」が2020年10月21日(水)・22日(木)の日程で沖縄県にて開催予定となりました。全国の会員が一堂に会し、情報交換、懇親を深める絶好の機会。是非ご予約に入れ、お誘い合わせの上、奮ってご参加ください。なお、開催概要についての詳細が決定次第、改めてご案内しますが、現在、以下の通りの予定となっています(内容は変更の可能性あり)。

- 会場** 「ホテル コレクティブ」 ※那覇国際通りの中心部に位置するフルスペックシティホテル
〒900-0014 沖縄県那覇市松尾2丁目5-7
TEL 098-860-8366 FAX 098-860-8378
- 懇親ゴルフ** 「PGMゴルフリゾート沖縄」※青木功プロ改造監修の東シナ海を見下ろす丘陵地にあるコース
〒904-0413 沖縄県国頭郡恩納村富着1043
TEL 098-965-1100 FAX 098-965-5584
- 観光** 「首里城」「斎場御嶽(せーふあうたき)」「三庫理(さんぐーい)」「おきなわワールド」

JAIA 店舗活性推進委員会主催 第3回アミューズメント施設運営セミナー



開催日/2019年12月20日(金) 場所/JAIA会議室

2017年10月、2018年6月に続き第3回目となるアミューズメント施設運営セミナー。このセミナーは、施設事業を始めて5~10年の中堅社員層を対象とし、施設事業の日常業務の具体的な内容を各分野の専門の方を講師としてお招きして学ぶというもので、今回は社内研修制度などが整っていない会員企業から要望の多かった以下の2つがテーマとなった。

参加者33名。セミナー修了後、業界内の若手社員の交流の場を設けるべく懇親会を開催した。

〈第1部〉13時40分~14時40分

「アミューズメント施設運営におけるプライズ経営の基礎知識と実例」(講師:(株)ドリームワン代表 永井隆嗣氏)

第1回、2回と好評だったプライズ運営セミナー。今回はより踏み込んだ内容となり、また、同社がコンサルタントを担当する企業からプライズの売上がアップした状況が報告された。

〈第2部〉14時50分~17時

「メダルオペレーション情報交換会」

売上高・設置台数ともに減少傾向にあるメダルゲームオペレーションにスポットを当て、その活性化を図るべく企画された。参加の各オペレーターが自店舗の運営データを予め提出、それらをまとめたデータを元に、店舗活性推進委員会の畦田在隆委員長の司会進行で活発な情報交換・議論が行われた。

新型コロナウイルス感染症に備えて

政府により新型コロナウイルスを含めた基本的な感染症対策に関するチラシが作成されました。施設内等において、人の目にとまりやすい場所に掲示するなど、基本的な感染症対策に努めて頂きますようお願いいたします。

下記URLにて新型コロナウイルス感染症に関する緊急対応策、Q&A(厚生労働省HP)とともに各種チラシが掲載されています。自由にダウンロード・印刷が可能(加工・改変等は不可)。ご利用下さい。

感染症対策 へのご協力を
お願いします

新型コロナウイルスを含む感染症対策の基本は、「手洗い」や「マスクの着用を含む咳エチケット」です。

①手洗い **正しい手の洗い方**

- 流水でよく手を洗った後、石けんをこすり手のひらをよみます。
- 手の甲をのばすようにこすり洗います。
- 指先、指の間を洗います。
- 指先と手のひらをしっかりと洗います。
- 手首も忘れずに洗います。

②咳エチケット **3つの咳エチケット**

- 顔を他人に向つて咳やくしゃみをする
- 手帕やティッシュで口を覆う
- 肘の内側で顔を覆う

正しいマスクの着用

- 鼻と口の両方を確実に覆う
- ゴムひもをしっかりとかける
- 顔がはきかかるとすぐに換える

QRコード: 厚生労働省

首相官邸 HP
<https://www.kantei.go.jp/jp/headline/kansensho/coronavirus.html>

長野県本部(本部長/宮本和彦) 東海・甲信地区本部(本部長/宮本和彦)

長野県本部では平成21年度より毎年、長野市、松本市での2カ所で地域懇談会を開催しており、松本市は今回で11回目。宮本本部長の開会挨拶、松本警察署・小谷氏の来賓挨拶に続き、プロモーションDVDでJAIAの事業活動等を紹介した後、積極的な意見交換がなされた。来賓は6名全員が初出席。

なお、業界から「ほとんどの学校でゲームセンター禁止となっているが、今後、緩和される可能性はあるのか」と質問をする場面もあり、これに対し「校則という形ではなく市内中学校の申し合わせ。自分で考え行動できる生徒を育てていくことが大事だと思うし、実際にはゲームセンターでお世話になっている子どももいるので、その点を含め保護者の考えを入れる必要性を感じる」(中学校長会)、「ゲームセンターに行っちゃいけないではなく、今後考えていかなければいけない課題として校長会で話題にしたい」(小学校長会)といった意見をいただいた。

その他、主な内容は次の通りとなっている。

- ◇ ◇
- ◎「ゲーム」というと抑えにかかってしまう。何でも禁止するのではなく健全に活用するのが大事だと思うが、子どもだけで遊んでいると心配になることがある。面白いものには夢中になってしまうので線引きが必要。時間がきたら機械が動かなくなるとか何か工夫してもらえるとありがたい。(市子ども会育成連合会)
- <業界>長い時間遊ばれているお子さんには「お父さんお母さんいる？」等、遊べる時間帯であっても聞いたり、お金大丈夫？と声かけ。スタッフにはよくお客様を見るように指導している。また、警察署のご指導をいただき、かなりの数の防犯カメラを店舗内に設置しており、例えばお子さんだけで来店し高額紙幣を両替した場合などは必ずスタッフが声かけしている。近年防犯カメラの性能も良くなり、一定期間は映像の保存ができる状態にもなっているので、店舗内の防犯についても安心していただけたらと思っている。
- ◎地域の見守り活動をしている補導委員から、年齢の低い子どもがひとりで遊んでいるという心配の声が上がっていたが、実際はスタッフの目が行き届いていて意識して声かけをしてくれているので、引き続きお願いしたい。その声かけの中でトラブルになることはあるのか。(市子ども育成課)
- <業界>我々の業界ではお子さんがひとりで長時間いることを疑問に思うことが常識になっているので、声かけもさらに徹底していく。最近はおとなしいお子さんが多く、逆に心配になる面もあるが、トラブルは楽しく遊んでいただいている。
- ◎来店する子どもたちに対しスタッフが自分の子どものように接する姿を目の当たりにし、頭が下がる思い。以前、授業時間中に来店した子どもに的確な対応をいただいたこともあり、これからも引き続き子どもたちのため、楽しく遊べる場所、環境づくりをしていただきたいと思っている。(市青少年補導員協議会)
- ◎生徒への声かけ、法令遵守、未成年者への喫煙対策、「子ども110番」等、良い環境づくりを進めていただいていることが理解できた。ゲームセンターの出入りにしてもう少し学校でも寛容になってもいいのではと考えるPTA役員がいることも承知しており、今後の課題だと思っている。家出をして一晩行方がわからない生徒がゲームセンターの協力で保護されたこともあり、本当にありがたいと思った。(中学校長会)

日時/2019年11月7日(木)14時~16時

場所/松本市勤労者福祉センター 3-1 会議室

来賓(6名)

松本警察署生活安全第一課 防犯指導係 特務	小谷 智子氏
松本市子ども会育成連合会 会長	臼井 和夫氏
松本市子ども育成課 主事	池田 彩音氏
松本市青少年補導委員協議会 副会長	山田美恵子氏
松本市校長会 中学校長会 副会長 (鎌田中学校 校長)	一志 正人氏
松本市校長会 小学校長会 副会長 (島内小学校 校長)	増田 正氏

主催者(12名)

(一社)JAIA 専務理事	柴田 健
(一社)JAIA 長野県本部 本部長	宮本 和彦
(一社)JAIA 長野県本部事務局	小林辰年 他

- ◎JAIAの自主規制、青少年健全育成に向けた取組などを理解した。ここ10年くらいで学校現場では、スマホなどで家でゲームに没頭し、小中学生でも依存症ではないかと心配になることもある。ゲームがダメということではなく、正しく理解して楽しくゲームをすることが大事だと思う。(小学校長会)
- <業界>ゲームセンターに居場所を見つけた子どもは、(学校をサボるなどといって)追い出されると家に引きこもって仲間すらいなくなるので退店を強制しないで欲しいと要望されたことがある。ゲームセンターは不良がいる所というイメージがあるかも知れないが、今は決してそんなことはない。死角を作らないようにして、おかしい行動をとってればスタッフがすぐ気づく。もしひとりでどこにも行くところがなければ、変な場所に行くよりゲームセンターに来てくれなかなと思う。また、今の子どもたちは礼儀正しく挨拶もし、ありがとうと声をかけてくれる。これは学校の先生方や協議会の皆様の指導が行き届いているからだと思う。
- ◎みなさんが意識を高く持って営業されていて、ありがたいと感じている。家の中にもって際限なくゲームするより外に出て家族や友だちとコミュニケーションをとりながらゲームを楽しむことは良い。これからも安全で遊べる場所であってほしい。(市子ども育成課)
- ◎話を聞いてゲームセンターは安心だと思った。あたたかい見守りをしていただき感謝している。(市子ども会育成連合会)
- ◎ゲームセンターが子どもたちの「居場所」として機能しているというお話を聞き、居場所のある学校づくりをしていかなければならないと今日参加して反省した。(中学校長会)
- ◎JAIAという団体の存在を初めて知った。今回参加させていただきありがたく思う。校長会で報告したい。(小学校長会)
- ◎青少年健全育成のために業界が色々努力していることを改めて感じた。今後もこちらからお願いすること、確認させていただく機会があると思うので、協力をお願いしたい。(松本警察署)



施設営業事業部 地域懇談会

長野県本部(本部長/宮本和彦) 東海・甲信地区本部(本部長/宮本和彦)

前日の松本市に続き、長野県本部の今年度2回目の地域懇談会。長野市での開催は今回で15回目となる。

宮本本部長の開会挨拶、長野県防犯協会連合会の伊藤専務理事の来賓挨拶に続き、プロモーションDVDでJAIAの事業活動等を紹介した後、積極的な意見交換がなされた。来賓7名のうち5名が初参加。

主な内容は次の通りとなっている。



◇ ◇
◎街頭やゲームセンター等に補導に行っているが、今はゲームセンターでのトラブルや問題はない。スタッフが子どもたちをよく見てくれているのでありがたいと思っている。(県少年警察ボランティア協会)

◎ゲームセンターの業界は本年も含めて行政処分、軽微の違反はほとんどない。平成28年の法改正により保護者同伴時の年少者の立入時間規制が緩和されたが、それ以降も大きな問題は見受けられない。施設側の努力、気配りの成果だと思う。なお、ゲームセンターに限らず置き引き関係の相談が散見されるので、その防止を引き続きお願いしたい。(県警)

◎最近、少年補導でタバコを所持している子が非常に多く、中には高校生でもアイコス等のタバコ類を所持しているケースが見られるので注意してほしい。また、ゲームセンターでゲームに熱中している女子生徒が後ろから身体を触られたという事案があった。防犯カメラは非常に重要。ただ、機械が大きいので死角になって見えなかったりという心配があるので、例えば通路を映すような角度で設置していただくとありがたい。(中央警察署)

<業界>県警本部からの依頼もあり、駐車場、店舗内と防犯カメラを設置。ほぼ店舗内には死角のないよう作動している。近年の防犯カメラの録画機能は一年近いということで、改めて見直すなど機能を最大限に使っている。今後も最新のものに順次取り替えていく構え。若干死角ができてしまう部分に関してはスタッフがインカムで重点的に見回りをしている。また、タバコの問題は最重要視している。

日時/2019年11月8日(金)14時~16時

場所/共和コーポレーション2階会議室(長野市)

来賓(7名)

長野県県民文化部次世代サポート課 青少年指導主事	丸山 満史氏
長野県警察本部生活安全企画課 許可事務担当室 係長	下山 弘嗣氏
長野県警察本部生活安全部少年課 少年サポートセンター室長	小島 伸之氏
長野県防犯協会連合会 専務理事	伊藤 聡志氏
長野県少年警察ボランティア協会 長野中央少年警察ボランティア協会会長	上林 一氏
長野中央警察署生活安全第一課 少年係 係長	五味 伸也氏
長野市少年育成センター 指導主事	小林 寛二氏

主催者(13名)

(一社)JAIA 専務理事	柴田 健
(一社)JAIA 長野県本部 本部長	宮本 和彦
(一社)JAIA 長野県本部事務局	小林辰年 他

◎総じてゲームセンター側の青少年への指導がよくなされていると考えられるが、一定数の不良行為があるので、店舗内外の巡回、声かけ、防犯カメラの整備を引き続きお願いしたい。(県警)

<業界>少年に対しては、各店舗で非常に敏感になっている。例えば、授業のある時に来店した場合には必ず学校に問い合わせ。いつも来る少年なのか、初めて来た少年なのかもチェックしているし、グループで来た場合には、いじめや犯罪等おかしな状況がないか防犯カメラ・インカムを活用して確認を徹底している。また、立入規制時間について、年齢がわからない場合は身分証・学生証を確認し、持っていない年少者に関しては退店させている(「次回来店される時には年齢がわかるものを持ってきてね」と一言添えている)。

◎学校、PTA、地域の方と一緒に巡回指導するが、ゲームセンターではスタッフに笑顔で声をかけられ協力的だと安心している。市内の小中高、特別支援学校の毎月の行事一覧を配布しているので、それで学校行事を把握するなど利用してほしい。(県少年育成センター)

<業界>実際、行事等もなく学校のある時間に来店されるお子さんがいて、事情を聞くと、イジメ等で学校に居場所がないということも過去にあった。無理に追い出すとスマホゲームで家に引きこもってしまう心配はある。

◎街頭活動の際、土曜日の午後でも子どもたちがいない。駅周辺、デパート、ゲームセンター、カラオケ店にもいない。自宅や友だちの家でゲームをしているのではないかと予想され、こういう傾向はますます増えてくるのかなと感じている。(県少年育成センター)

第6回 JAIA 里見会長杯ゴルフコンペ開催のご案内

と き/2020年4月17日(金) 9:38 OUT・IN同時スタート
※計8組 フロント受付は8:50までをお願いします。

ところ/茨城ゴルフ倶楽部 東コース
〒300-2352 茨城県つくばみらい市小島新田
TEL0297-58-1216(代) FAX0297-58-1961

会費/10,000円(賞品およびパーティ費用)
※当日ご持参ください。
※プレー代(税込約¥20,000)、食事代等は各自精算。

【お問合せ】JAIA 事務局(担当:片岡) TEL03-3556-5522



申込締切 4月1日(水)
(定員まで先着順)

11月23日は「ゲームの日」

2019年で第25回目を迎えた「ゲームの日」。今回もアミューズメント業界の社会奉仕活動として、「ゲームの日」に前後してAMの出前やAM施設への招待を行う「アミューズメント ラブ・エイド」が例年同様、各県本部の主導で企画・実施された。(2019年11月号から順次掲載)

アミューズメント ラブ・エイド



アミューズメント ラブ・エイド in 広島

日時：2019年12月4日(水曜日) 10時30分～15時
場所：「フィエラ ディ プロバ」(広島市安佐南区緑井)
各施設<ゲーム・ボウリング・カラオケ>

※プロバグループ運営
招待：きょうされん広島県支部傘下 作業所
「ふれあいフェスティバル」と銘打って(株)プロバホールディングス(代表取締役社長：平本直樹氏)と共催の恒例イベント。きょうされん広島支部の協力の下、61名(引率者含む)を招待した。

開会式では、プロバホールディングスの平本社長およびJAIA広島県本部の近藤本部長が主催者挨拶を行い、記念品贈呈(作業所代表に「車椅子1台」と「お土産」の目録)。プロバグループのキャラクター着ぐるみ(ピノッキー)ショーに続き、参加者を3グループに分け、アミューズメント(7階)、カラオケ(3階)、ボウリング(7階)に順次ご案内した。終了後、袋詰めしたお土産を参加者ひとりひとりにプレゼント。

アミューズメント ラブ・エイド in 秋田



今野 創
本部長

日時：2019年12月4日(水曜日) 14時～17時
場所：児童養護施設「聖園天使園」(秋田市)
参加：幼児、児童約20名
(中高生約10名はプレゼントのみ配布)

身体を使って遊ぶ各種ゲームを出前し、『ブラウゴンと遊ぼう！一足早くメリークリスマス！』と称して地元J3サッカーチーム「ブラウブリッツ秋田」のマスコットキャラクターと一緒に楽しむ恒例イベント。最後に参加者全員にぬいぐるみ、おもちゃ、お菓子などのプレゼントを贈った。

【景品提供】
(株) ソユー
北日本通信工業(株)
【合同企画】
(株) ブラウブリッツ秋田



日時：2019年12月17日(火曜日)
16時～17時
場所：障害児入居施設「若竹学園」
(秋田市)

秋田県本部スタッフが同施設を訪問。サンタクロスから約25名の子どもたちひとりひとりに、ぬいぐるみ、お菓子、雑貨などのクリスマスプレゼントを手渡した。

〈本部事務局コメント〉2カ所約55名の子どもたちへのプレゼントは時間と労力のかかるイベントですが、たくさんの子どもたちが毎年楽しみにしており、純粋に喜んでいる姿が大変印象深く、今後もできる限り継続したいと考えています。

パチンコ・パチスロ機 4号転用リスト

「4号転用メダルゲーム機に係る倫理基準の運用規定」に基づき、各メーカーから届出のあった機械を JAI A 事務局で実査。転用に際し改造が正当に行われていると JAI A が承認した機械を掲載します。
なお、JAI A では会員が4号転用メダルゲーム機を製造・販売・オペレーション使用する際に「アミューズメント適合機」マークの表示を義務付けています。

提出会員	4号メーカー	種別	筐体名	機種名	発行日
(株)東プロ	豊丸	パチンコ	プロハンター	CR悪代官 赤鬼X	2019/12/6
(株)東プロ	高尾	パチンコ	プロハンター	P沼	2019/12/6
(株)東プロ	三洋	パチンコ	プロハンター	CRスーパー海物語IN JAPAN	2019/12/6
(株)東プロ	大一	パチンコ	プロハンター	CR天下一閃	2019/12/6
(株)東プロ	メーシー	パチスロ	ハイパースロット	魔法少女まどか☆マギカ	2019/12/6
(株)東プロ	三洋	パチスロ	ハイパースロット	パチスロ聖闘士星矢 海皇覚醒Special	2019/12/6
(株)東プロ	エンターライズ	パチスロ	ハイパースロット	パチスロ モンスターハンター月下雷鳴	2019/12/6
(株)東プロ	エレコ	パチスロ	ハイパースロット	バジリスク絆	2019/12/6
(株)東プロ	エレコ	パチスロ	ハイパースロット	バジリスク絆	2019/12/6
(株)東プロ	エレコ	パチスロ	ハイパースロット	バジリスク絆	2019/12/6
(株)東プロ	タイヨーエレック	パチスロ	ハイパースロット	Sパチスロ北斗の拳 天昇	2019/12/6
(株)東プロ	タイヨーエレック	パチスロ	ハイパースロット	Sパチスロ北斗の拳 天昇	2019/12/6
(株)東プロ	大都技研	パチスロ	ハイパースロット	Re:ゼロから始める異世界生活	2019/12/6
(株)東プロ	ユニバーサルプロス	パチスロ	ハイパースロット	ミリオンゴッド-神々の凱旋-	2019/12/6
(株)東プロ	エレコ	パチスロ	ハイパースロット	SLOT魔法少女まどか☆マギカ	2019/12/6
(株)東プロ	エレコ	パチスロ	ハイパースロット	SLOT魔法少女まどか☆マギカ	2019/12/6
(株)東プロ	サミー	パチスロ	ハイパースロット	Sあの日見た花の名前を僕たちはまだ知らない。	2019/12/6
(株)東プロ	北電子	パチスロ	ハイパースロット	マイジャグラーⅢ	2019/12/6
(株)マインズ	北電子	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	ファンキージャグラー	2019/12/6
(株)マインズ	サミー	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	パチスロ獣王 王者の覚醒	2019/12/6
(株)マインズ	高尾	パチンコ	ブレイクⅡシリーズ	P沼	2019/12/6
(株)マインズ	三洋	パチンコ	ブレイクⅡシリーズ	CRAスーパー海物語IN沖縄4with アイマリン	2019/12/6
(株)マインズ	ビスティ	パチンコ	ブレイクⅡシリーズ	CRマジカルカーペット	2019/12/6
(株)東プロ	三洋	パチンコ	プロハンター	CRスーパー海物語IN沖縄4	2019/12/11
(株)東プロ	大都技研	パチスロ	ハイパースロット	Re:ゼロから始める異世界生活	2019/12/11
(株)マインズ	大都技研	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	Re:ゼロから始める異世界生活	2019/12/11
(株)マインズ	ビスティ	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	パチスロ エヴァンゲリオン AT777	2019/12/11
(株)マインズ	オリンピア	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	ドロンジョにおまかせ「2003年」	2019/12/11
(株)マインズ	山佐	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	メフィスト	2019/12/11
(株)マインズ	三洋	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	CRスーパー海物語IN沖縄4 桜バージョン	2019/12/11
(株)三田商事	京楽	パチスロ	REACHαシリーズ	ぱちんこ新・必殺仕置人	2019/12/11
(株)三田商事	エレコ	パチスロ	REACHαシリーズ	バジリスク～甲賀忍法帖～絆	2019/12/11
(株)三田商事	北電子	パチスロ	REACHαシリーズ	マイジャグラーⅡ	2019/12/11
(株)東プロ	アクロス	パチスロ	ハイパースロット	沖ドキ!	2019/12/12
(株)マインズ	三洋	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	パチスロ笑わせえるすまん3	2019/12/19
(株)マインズ	サミー	パチスロ	ブレイクⅡシリーズ	パチスロ北斗の拳 天昇	2019/12/19
(株)マインズ	京楽	パチンコ	ブレイクⅡシリーズ	ぱちんこ 新・必殺仕置人	2019/12/19
(株)東プロ	パイオニア	パチスロ	ハイパースロット	ニューキングハナハナ-30	2019/12/20
(株)東プロ	三共	パチンコ	プロハンター	CRフィーバー戦姫絶唱シンフォギア	2019/12/20
(株)東プロ	豊丸	パチンコ	プロハンター	CR悪代官 赤鬼X	2019/12/20
(株)東プロ	サンセイR&D	パチンコ	プロハンター	P牙狼 冨島鋼牙	2019/12/20
(株)東プロ	京楽	パチンコ	プロハンター	CRぱちんこ必殺仕事人V	2019/12/20
(株)東プロ	高尾	パチンコ	プロハンター	P沼	2019/12/20
(株)JIN	アムテックス	パチンコ	JIN	CR南国育ち 羽根	2019/12/24
(株)JIN	三共	パチンコ	JIN	CRフィーバーマクロスフロンティアお前達が俺の翼だ!	2019/12/24
(株)JIN	平和	パチンコ	JIN	CR不二子 2H1BZ1	2019/12/24
(株)JIN	三洋	パチンコ	JIN	CRスーパー海物語IN沖縄4STB	2019/12/24
(株)JIN	三洋	パチンコ	JIN	CR天龍∞VS	2019/12/24
(株)JIN	三洋	パチスロ	JIN	S聖闘士星矢 海皇覚醒SP-KF	2019/12/24
(株)JIN	サミー	パチスロ	JIN	パチスロツインエンジェルBREAK	2019/12/24
(株)JIN	エレコ	パチスロ	JIN	ミリオンゴッド-神々の系譜-ゼウス UV GODver.	2019/12/24
(株)JIN	三共	パチスロ	JIN	パチスロマクロスフロンティア 2G	2019/12/24
(株)JIN	北電子	パチスロ	JIN	ニューアタイムジャグラーEX-C	2019/12/24
(株)東プロ	エレコ	パチスロ	ハイパースロット	バジリスク絆	2019/12/26
(株)東プロ	大都技研	パチスロ	ハイパースロット	RE:ゼロから始める異世界生活	2020/1/14
(株)東プロ	京楽	パチンコ	プロハンター	CRぱちんこ必殺仕事人V	2020/1/14

※2019年12月6日～2020年1月14日の期間に発行したものを掲載。いずれも盤面販売。

アミューズメント施設における景品提供営業のガイドライン

2014年3月27日制定

2019年9月26日改正

(一社) 日本アミューズメント産業協会[JAIA]

1. 目的

アミューズメントマシンにより提供される景品についてその種類、内容および営業方法を規定することにより、公正な競争秩序を確立するとともに、景品提供営業さらにはアミューズメント業界の将来に向けた健全な発展に資することを目的とする。

2. 定義

本ガイドラインで規定する景品とは風俗営業適正化法第2条第1項第5号で規定されるゲームセンター等における営業において使用される「遊技の結果が物品により表示される遊技の用に供する遊技設備」で提供される物品をいう。

3. 景品の内容

①景品の価額

景品として提供する物品は小売価格でおおむね800円以下のものとする。

小売価格とは、景品専用を開発された商品を除き、一般市場における価格とする。

なお、景品専用を開発された物品であっても1個あたりの価格はおおむね800円を超えてはならない。

②景品の種類

善良な風俗の保持、清浄な風俗環境の保持および青少年の健全な育成に障害を及ぼす行為を防止する観点から、ゲームセンター等における正常な商習慣に照らし適合すると認められる景品に限る。

また、食品衛生法の遵守および他者の知的財産権を侵害することがないようにすべきである。

以上の点を踏まえ、次に掲げる物品等をゲームセンター等に設置されるアミューズメントマシンにおいて提供される景品として製造・販売・流通してはならない。

- i たばこ、喫煙器具類およびこれらをモチーフにした物品
- ii 酒類、および酒をモチーフにした物品
- iii 医薬品、興奮・めまい・幻覚等の作用を目的とする有機溶剤や成分を含有する物品

- iv 青少年の健全な育成や公序良俗を阻害する内容が印刷または記録された各種メディア(図書、写真、フィルム、ビデオテープ、CD-ROM・DVDなどの記録メディア類)
- v 性的な行為の用に供する物品および性器を模した物品
- vi ショーツ、ブラジャー等の下着類
- vii 金券類および類似品
- viii 食品衛生法に抵触する材料を使用した物品
- ix 偽造ブランド品や偽造キャラクターを使用したもの等、他者の知的財産権を侵害している物品
- x 心身に危害を与える恐れのある物品(レーザーポインター、刃物類)
- xi 動物愛護の精神に反する恐れのある生物

4. 景品提供の方法

- ①クレーン式遊技機等の遊技設備によりクレーンで釣り上げるなどした物品で小売価格がおおむね800円以下のものを提供すること。
- ②景品は、あらかじめ表示されている物品と同一のものでなければならない。
- ③景品と異なる高額なものをデモンストレーションとして展示してはならない。
- ④カプセル内に品名や記号を記したチケットなどを入れ、これを景品と交換してはならない。
- ⑤提供した景品をもって他の景品と交換してはならない。
- ⑥景品が手渡しで提供される仕組みの遊技の場合においても、本ガイドラインの定めるところにより、景品の取り扱いを行わなければならない。
- ⑦風俗営業適正化法に定めるいわゆる4号営業に用いられるパチンコ機、パチスロ機に類する遊技機、メダルゲーム、ビデオゲーム、フリッパーゲーム機等の遊技機を用いる遊技においては、景品を提供してはならない。

5. 附則

このガイドラインは、2019年9月26日から適用する。

- ゲーム場は初めて来たけど、思っていたより健全な場所良かった。従業員の明るい対応がとても良いと思う。トイレがもっと近くにあると良いなと思います。それから、自販機に温かいドリンクがほしい。夏場も冷房で身体が冷えるので。(埼玉・60歳代・♀)
- 朝、開店前に並んだ順番に台を取れるようになってくれたスタッフの心遣いがうれしかった。若者は走って年配者を追い抜いていくので。これからも楽しく遊ばせてください。(埼玉・50歳・♂)
- 店員の方が皆さん優しい。外で会っても挨拶してくれる。(東京・45歳・♀)
- 年寄り向けの台を増やしてください。簡単なゲーム。(埼玉・64歳・♀)
- マナーの悪い人が時々いますので、注意していただけたらと思います。(千葉・58歳・♀)
- パチンコ・パチスロタイプのメダルゲームの台数が多いので、そのイベントをもっとやっていった方が良いと思います。(埼玉・22歳・♂)
- メール会員になることでクーポンがあり、お得に遊べる場所がよいです。営業時間ももう少し伸ばしてほしい。(沖縄・23歳・♀)



お客様の声



- エアコンが音楽ゲームの真上にあるため、クーラーが強い時は指が動かなくなるほど寒いです。温度自体は問題ないのですが、風がちょうどプレイ中の手元を直撃しています。もし可能であれば何か対策をお願いします！ それ以外は音ゲーユーザーにとってとても良い環境だと思います。これからも利用させていただきたいです。(沖縄・21歳・♀)
- もっと遅くまでオープンできないのか。(沖縄・30歳・♂)
- 子どもと入れる時間を増やしてほしい。(沖縄・25歳・♂)
- ストレス解消に利用してます。楽しいです。でも少し寒いかな。時間帯でメダルが増えたらうれしいかな。(沖縄・55歳・♀)
- タバコを吸う人吸わない人の分煙は非常に良いが、表示がない(わかりにくい)ため、禁煙の場所でタバコを吸っている人を時々見ます。(愛媛・41歳・♂)
- 分煙のはずができていないので、いっそ全て禁煙にしてほしい。台を揺らす客が多数いるがまったく注意しないので悪質な客は増える一方。カップ麺の自販機希望。(愛媛・42歳・♂)